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                                        AJUDA DE MÉMORIA  

Assunto 2ª Reunião Ordinária da CIEA 

Data  19.04.2024 

Horário 14h 30 – 16 30 h00  

Local  Sede da SEMA: Plenário Cleverson Cabral  

Modalidade Presencial  

PAUTAS DA REUNIÃO  

 Aprovação da ata da I reunião ordinária de 29/02/2024.   

 Planejamento da Participação dos membros da CIEA na Construção do Programa de 

Educação Ambiental. 

 Monitora EA. 

 Informes Plenária   

 

 

 

RELATO DE ATA DE REUNIÃO 

A abertura da reunião foi conduzida pela Superintendente de Educação Ambiental da SEMA, Juliana Menezes 

de Carvalho, que fez as devidas apresentações. A plenária contou com 18 participantes.  

    Em cumprimento a primeira pauta, a ata da primeira reunião ordinária realizada em 29/02/204 foi aprovada 

por unanimidade. Na segunda pauta, a superintendente Srta. Juliana apresenta o cronograma do programa de 

Educação Ambiental que iniciou em novembro de 2023 e termina em julho de 2024. Explicou sobre a questão 

financeira desse programa, que será financiado pelo Programa REMMT, e seus desafios para cumprimento 

dos cronogramas. Também explicou sobre quem vai coordenar as oficinas, sendo que a Educação Ambiental 

formal fica de responsabilidade da Secretaria de Estado de Educação (SEDUC) e as não escolarizadas sob 

responsabilidade da Secretaria de Estado de meio Ambiente (SEMA). Explica sobre a primeira oficina não 

escolarizada e a participação da CIEA e dos municípios.   

   Os membros, em especial a professora Simone, representante do IFMT, perguntaram sobre a participação 

nas oficinas. A IFMT tem preferência em participar da oficina não escolarizada e explica sobre o motivo ser 

sua área de atuação na Instituição IFMT. A professora Simone Raquel sugere que a UFMT, IFMT, e 

UNEMAT façam parte de todas as oficinas.  A Srta. Juliana fez ajustes e ficou definido enviar a apresentação 

da proposta do programa para os e-mails de todos os participantes. A membro Cidinha do Nascimento, 

representante da ASMATS, questionou sobre a não participação do município de Várzea Grande- MT nas 

oficinas de Programa de Educação Ambiental.  A superintendente responde que um dos critérios de escolha 

dos municípios é a descentralização e que iria verificar a situação dos municípios sugeridos como Várzea 

Grande e Chapara dos Guimarães. A membro Graziella sugere a participação da Autarquia o Departamento 

de Transito de Mato Grosso participar da oficina não escolarizada. A membro Simone sugere colocar como 

participante das oficinas o Fórum de Comitês Hidrográficos e Conselho Estadual de povos originários 

CEPCT. A comissão questiona sobre a participação do município de Cáceres e Barão de Melgaço. A membro 

Priscila, Titular da SEDUC, fala de seus desafios das mudanças na equipe, prejudicando a mobilização para 

as oficinas da Educação Ambiental formal e relatou a realização de reuniões de ajustes com uma das 

servidoras responsável pela oficina, a Elaine Corsini. Juliana observa da necessidade de finalizar as oficinas 

em maio sendo que junho tem a semana do meio Ambiente e em julho o Programa REMMT encerra o contrato 

com o FUNBIO. O Sr. Paulo de Tarso, representante do grupo Desbravadores, apresentou dúvidas sobre a 

participação de sua instituição se escolarizada ou não escolarizada. A Sra. Cidinha volta a apresentar a 

importância da participação dos municípios de Barão de Melgaço e Cáceres nas oficinas, sendo Cáceres, 

Barão e Poconé não são descentralizados e a Srta. Juliana explica que foi necessário criar um critério para 

selecionar os municípios. 
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 Sugestões da Comissão: Que participem das oficinas representantes do Pantanal como, Guardiões do 
Pantanal, SOS Pantanal, Instituto Gaia Reserva Biosfera do Pantanal nas oficinas do programa de educação 
ambiental. 
 
 
Seguimos o diálogo sobre a participação dos membros da CIEA - MT na oficina em Campo Grande e a 

possibilidade de solicitar um ônibus do IFMT para os membros que não tenham condições de conseguir 

passagens aéreas. Foi ressaltado que quem participará da oficina ao chegar terá como complemento do 

curso montar uma oficina para levantamento de ações de Educação Ambiental em Mato Grosso, desafios de 
cada região em relação aos riscos climáticos. A capacitação a oficina em Campo Grande contribuíra para a 
construção de um documento nacional de Educação Ambiental. A lista de participantes será compilada 
pela CIEA Mato Grosso.  
 
 
    

Informes:  os membros solicitaram a servidora Odila para enviar por e-mail os ofícios que os nomeia como 

membros da Comissão, bem como o slide do cronograma do Programa de Educação Ambiental.  

Foi comunicado sobre o decreto que já está para ser publicado e assim que publicado organizaremos a nova 

composição da Comissão por portaria. O membro Bazan, representante do Consema, lembra sobre o dia da 

limpeza calendário da ONU, no dia 19 de setembro, e o convite para a adesão. Definido que as instituições 

organizarão relatórios de ações do ano todo e Instituições que fazem parte da comunidade lixo zero. A 

membro professora Simone sugere sobre a limpeza da Estrada Transpantaneira e que as ações são registradas 

na plataforma Planet Heros com possibilidades de conseguirmos financiamentos. O membro sr. Paulo de 

Tarso cita as ações limpa Brasil e a membro Sra. Cidinha cita limpeza nas Bahias em Barão de Melgaço. 

 

 Sobre o formulário de levantamento de informações de educação ambiental, a representante da SEAF explica 

que a Instituição não tem ações de Educação Ambiental. Ficou definido que o formulário fica aberto para as 

respostas até 03/05/2024. 

A membro Simone sugere uma breve apresentação da Agenda de Educação Ambiental A3P na próxima 

reunião.  

 

Todos assinaram a lista de presença.  

 

 E assim encerra - se os trabalhos com os ajustes no cronograma do Programa de Educação Ambiental. 

 

 

 

 

 

 

 

                              

 

                                       Cuiabá, 19 de abril de 2024 
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